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COMPTE-RENDU ADOPTÉ 

Assemblée générale 
18 novembre 2023 (visioconférence) 

 
Liste de diffusion : représentants régionaux des 
clubs et représentants des licencié·e·s 
individuel·le·s 
Ligues régionales, conseil exécutif, chargé·e·s de 
mission, membres d’honneur, professionnel·le·s 

 
Le présent compte-rendu a été adopté au cours de l’assemblée générale du 02 mars 2024. 

 

ORDRE DU JOUR 

Samedi 18 novembre 2023 
 

Accueil et émargement 

Ouverture de l’assemblée générale 

Vote sur la participation des personnes extérieures 

Élection à la présidence de séance 

Adoption du compte-rendu de l’AG du 14 septembre 2023 

Election partielle au conseil exécutif 

Concertation avec les territoires sur l’organisation fédérale 

Questions diverses 

Clôture de l’assemblée générale 
 

PARTICIPATION 

Ligues régionales (représentants votants) 

Auvergne-Rhône-Alpes, Bourgogne-Franche-Comté, Bretagne, Centre-Val de Loire, Grand Est, Guadeloupe, 
Guyane, Hauts-de-France, Ile-de-France, La Réunion, Martinique, Mayotte, Normandie, Nouvelle-Aquitaine, 
Nouvelle-Calédonie, Occitanie, Pays de la Loire, Provence-Alpes-Côte d'Azur 
 

Licenciés individuels 

Pierre-Emmanuel Panier (également président du haut conseil) 
 

Conseil exécutif 

Présents : Sylvain Benaïn, Cyrille Berton, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, Sarah Grammatyka, 
Jules Harduin, Nathalie Huet, Alexandre Huvet, Julien Laffay, Franck Laurent, Laurence Le Couëdic, Mathieu 
Marie, Béatrice Panizza, Yohan Penel 
Excusés : Audrey Baron, Roland Boigeol, Malice Devergies, Henri Guermont   
 
Haut conseil 

Christophe Chenut, Frédéric Dumont (membres) 
 
Commission de surveillance des opérations électorales 

Benoit Ravier (responsable), Jean-Claude Cardin, Bertrand Pichonnier, Michel Prévot (membres) 
Membres d’honneur 
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Présents : Jean-François Aninat (vice-président d’honneur), Hélène Bussolino (membre d’honneur), Pierre 
Chatellier (vice-président d’honneur), Bruno Lafitte (membre d’honneur), Paul-André Tramier (président 
d’honneur) 
Excusés : Michel Deschamp (vice-président d’honneur), Raymond Hermier (membre d’honneur) 
 
Candidats à l’élection partielle au conseil exécutif 

David Courbet, Benoît Laurent, Gary Marnay, Sandrine Mouillon 
 
Equipe opérationnelle 

Guillaume Auffray, Céline Berton (directrice administrative et financière), Pascal Bildstein (directeur 
événementiel), Olivier Bime (DTN adjoint), Pascal Candeille, Jérôme Careil (DTN), Nicolas Catterou, Sophie 
Chevalley, Emilie Coconnier (responsable administrative), Dorothée Fortin-Mouillaud (directrice 
Communication & Marketing), Morgane Guillouet, Enzo Hollville, Alexandre Komilkiw (responsable Vie 
sportive), Ludivine Lattat, Vincent Legras (responsable Relations avec les territoires), Karine Lévêque, 
Laureen Marchand, Marie Reintaux, Océane Richeton, Martine Robert (directrice Performance sociale), Éric 
Salanoubat (directeur général), Thierry Soler (directeur Performance sportive) 
 
Invité 

Alexandre de Froissard (CAC) 
 
Personnes extérieures ayant fait la demande pour assister à l’assemblée générale 

Antoine Botrel (coordinateur technique régional ligue GUAD), Caroline Brial (présidente ligue WAFU), 
Thomas Champion (directeur ligue AURA), Valérie Contoz (représentante suppléante LIFB), Yannick Gorget 
(président ligue Corse), Yannick Meunier (directeur ligue NAQU), Endrina NAU (représentante ligue WAFU), 
Gaëtan Sautes (représentant ligue WAFU) 
 
 
Quorum 

Pour que l’assemblée générale délibère valablement, les représentants présents doivent représenter au 
moins le quart des voix, soit 180 voix. 

Nombre de représentants présents : 113/137 (représentants de la ligue Wallis-et-Futuna non élus) 
Nombre de représentants présents ou représentés : 130/137 
Nombre de voix présentes : 697/718 dont 17 procurations représentant 69 voix 

Le nombre de voix présentes étant de 697 (soit 97%), le quorum permettant à l’assemblée générale 
de délibérer valablement est atteint.  
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Ouverture de l’assemblée générale 

Le président, Yohan Penel, souhaite la bienvenue aux participants de cette quatrième assemblée générale 
de l’année 2023. 

Il précise les raisons de cette AG. Une assemblée générale dédiée à la réforme des textes fédéraux était 
prévue à cette date, dans le calendrier administratif, depuis le début de l’année. Compte tenu des tensions 
politiques que la FFBaD a traversées depuis quelques mois, le choix a été fait de reporter ce sujet à la 
prochaine assemblée. Conformément à ce qui a été annoncé à l’AG du 14 septembre, cette assemblée 
générale est élective pour pourvoir les 6 sièges laissés vacants au conseil exécutif. 

Le quorum étant atteint, Yohan Penel informe les participants que cette AG peut délibérer valablement et la 
déclare ouverte. 

Le fonctionnement des opérations de vote est expliqué aux représentants et un vote test a lieu. 

Yohan Penel présente ensuite l’ordre du jour de l’AG. 

 

Participation à l’assemblée générale de personnes extérieures 

Des personnes extérieures ont exprimé le souhait de participer à cette AG. En vertu de l’article 1.2.4 du 
règlement intérieur, il est nécessaire d’avoir l’accord des représentants présents ou représentés. 
Ces personnes sont les suivantes : 
 

BOTREL Antoine Coordinateur technique régional ligue de Guadeloupe 

BRIAL Caroline Présidente ligue Wallis-et-Futuna 

CHAMPION Thomas Directeur ligue Auvergne-Rhône-Alpes 

CONTOZ Valérie Représentante suppléante ligue Ile-de-France 

GORGET Yannick  Président ligue Corse 

MEUNIER Yannick  Directeur ligue Nouvelle-Aquitaine 

NAU Endrina  Représentante ligue Wallis-et-Futuna 

SAUTES Gaëtan  Représentant ligue Wallis-et-Futuna 

 
 

1/ La proposition de participation à l’AG de personnes extérieures en ayant fait la demande 
auprès de la fédération, en application de l’article 1.2.4 du règlement intérieur, est soumise 
au vote de l’assemblée générale. 
 

Résultat du vote : 98 votants – 521 voix totales, 487 voix exprimées 
 

Pour : 459 / Contre : 28 / Abstentions : 23 / Non-votants : 11 
 

La proposition est adoptée à la majorité (94,3% - majorité supérieure au tiers des représentants 
présents ou représentés). 
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Election du président de séance 

Yohan Penel propose d’élire Mathieu Marie, secrétaire général adjoint de la FFBaD, président de séance de 
cette AG. 
 
  

2/ La proposition d’élection de Mathieu Marie en tant que président de séance de 
l’assemblée générale est soumise au vote de l’assemblée générale. 
 

Résultat du vote : 99 votants – 527 voix totales, 481 voix exprimées 
 

Pour : 405 / Contre : 76 / Abstentions : 29 / Non-votants : 17 
 

La proposition est adoptée à la majorité (84,2%). 
 
Yohan Penel passe ensuite la parole à Mathieu Marie. Mathieu Marie remercie les membres de l’AG pour 
leur confiance sur ce vote. 
 

Adoption du compte-rendu de l’assemblée générale du 14 septembre 2023 

En préambule, Mathieu Marie s’adresse aux membres de l’assemblée pour savoir s’il y a des demandes de 
modification de ce compte-rendu. 
 
Intervention n°1 (Christophe Faulmann – OCCI) : je souhaite savoir où en est l’audit financier du ministère 
des sports évoqué dans le compte-rendu. 
Réponse n°1 (Yohan Penel) : cet audit est piloté par le ministère et mené par l’Inspection générale de 
l'éducation, du sport et de la recherche (IGESR). Cet audit va s’étendre jusqu’au mois d’avril et donnera lieu 
à des auditions au sein de la fédération et dans les ligues régionales.  
Intervention n°2 (Pierre-Emmanuel Panier – licenciés individuels) : il y a une coquille dans le compte-rendu 
sur le nombre de structures indiquées (111). 
Réponse n°2 (Yohan Penel) : il s’agit du nombre de structures fédérales (la fédération, 20 ligues et 90 
comités) et non du nombre de structures affiliées. 
 

3/ L’adoption du compte-rendu de l’assemblée générale du 14 septembre 2023 est 
soumise au vote de l’assemblée générale. 
 

Résultat du vote : 102 votants – 544 voix totales, 449 voix exprimées 
 

Pour : 438 / Contre : 11 / Abstentions : 84 / Non-votants : 11 
 

Le compte-rendu de l’assemblée générale du 14 septembre 2023 est adopté à la majorité 
(97,6%). 

 

Election partielle au conseil exécutif 

Mathieu Marie passe la parole à Benoit Ravier, responsable de la commission de surveillance des opérations 
électorales (CSOE), qui présente de manière résumée le déroulement de cette élection partielle, sachant 
que les représentants ont reçu en amont de cette AG une note détaillée sur le sujet. 

 Le conseil exécutif comprend actuellement 16 membres et 6 postes sont vacants. 
 Pour respecter la proportion minimale de 9 femmes et 9 hommes, 4 postes sont réservés à des 

femmes (articles 4.4.1.2. et 4.1.2. des statuts). 
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 Cette élection se déroule au scrutin plurinominal à bulletin secret. 
 Un premier vote est réservé aux femmes. Un second vote se déroule sans considération du sexe. 
 Le premier tour se déroule à la majorité absolue des suffrages valablement exprimés dans la limite 

des postes à pourvoir. Il y a un second tour, uniquement si les postes ne sont pas pourvus, pour les 
candidats ayant obtenu au moins 10% des suffrages valablement exprimés. Ce second tour se 
déroule à la majorité simple des suffrages valablement exprimés.  

 Les abstentions ne sont pas prises en compte dans le calcul de la majorité. 
 En cas d’égalité, la priorité est donnée au candidat le plus jeune. 

La CSOE a réceptionné 4 candidatures, qui ont toutes été validées : 

 Madame Sandrine Mouillon,  
 Messieurs David Courbet, Benoît Laurent et Gary Marnay. 

Etant donné qu’il y a une seule candidature féminine, il y aura deux postes ouverts aux candidats de sexe 
masculin. 

Benoit Ravier donne ensuite la parole à chaque candidat : Sandrine Mouillon en premier, puis par ordre 
alphabétique David Courbet, Benoît Laurent et Gary Marnay. 

Chaque candidat dispose de 5 minutes pour présenter sa candidature. 

 

Prise de parole de Sandrine Mouillon 

« Je me présente, Sandrine Mouillon, entrée depuis plus de 10 ans dans le monde du badminton. Je suis 
une femme de terrain et j’aime m’investir. Je suis actuellement présidente du club de Beaune en Côte-d’Or. 
Je gère les relations avec les adhérents, la mairie, sans oublier le reste de la vie du club avec l’aide de tous 
les bénévoles. Plus particulièrement, j’ai en charge le secteur jeunes, l’animation du créneau minibads-
poussins tous les vendredis soir. Depuis 3 ans, je suis élue en tant que secrétaire générale à la ligue 
Bourgogne-Franche-Comté, ce qui m’a permis d’avoir une vision et une approche plus structurelle et 
organisationnelle pour promouvoir le badminton au niveau régional. Je suis joueuse avant tout. C’est ma 
passion pour ce sport qui me donne envie de m’investir encore plus, de communiquer mon enthousiasme et 
ma volonté de partager de belles émotions sportives. Ces différentes casquettes me permettent de prendre 
le pouls sur le terrain, d’avoir des retours de nos adhérents et une vision sans filtre de ce qu’ils ressentent. 
Je suis au courant de la situation actuelle au sein de la fédération. Je sais que cette année ne va pas être 
de tout repos tant au niveau organisationnel qu’au vu des évènements sportifs importants à venir, dont les 
JO, qui doivent être la confirmation de l’engouement actuel que nous avons ressenti depuis plusieurs mois. 
En effet, j’ai pu observer depuis quelque temps une émulation autour du badminton, où on note de plus en 
plus d’adhérents, ça prouve que le travail de fond porte ses fruits et que nous devons garder le cap. Merci à 
toutes et à tous de m’avoir accordé votre attention. » 

 

Prise de parole de David Courbet 

« Merci de votre présence car ce n’est pas un créneau facile pour certains. Je m’appelle David Courbet. Je 
suis ingénieur en informatique. Je m’occupe de tout ce qui est stockage, infrastructure, serveur, cloud, etc. 
Je suis licencié depuis 2013, cela fait 12 ans que je fais du badminton. Je suis joueur de badminton, je suis 
arbitre, juge-arbitre. J’organise des compétitions et j’encadre un petit peu les jeunes sur certains clubs pour 
pouvoir les faire progresser. J’ai eu quelques fonctions au sein de clubs et du comité 06 en tant que secrétaire 
et trésorier. Côté fédéral, j’ai rejoint la commission informatique suite au développement des applications 
mobiles IOS et j’ai récupéré la place de responsable de la commission informatique suite au départ de 
Renaud Platel, ce qui nous a permis, sur cette olympiade-là, de lancer certains projets et d’en finaliser 
d’autres (MYFFBaD, inscriptions en ligne, API, première version du rapport JA). 
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Aujourd’hui, au conseil exécutif, la compétence informatique est un peu absente, ce qui ne rend pas aisée 
la compréhension et les votes de projets. Etant informaticien, je me positionne sur cette place pour aider le 
conseil exécutif à prendre des décisions et surtout pour éviter de perdre du temps et de l’argent, notamment 
sur des projets mal maîtrisés ou mal communiqués.  

Je refais un point sur la question qui a été posée concernant notre relation avec les salariés : pour avoir déjà 
travaillé avec certains salariés de la fédération par le passé, c’est une très bonne nouvelle de pouvoir 
retravailler avec eux puisque, grâce à eux, on a pu évoluer et progresser.  

L’informatique au sein de la fédération est un centre de ressources et de services qui devrait être usé et 
abusé de la part des utilisateurs externes (organes déconcentrés) et internes.  

J’aime m’investir, je suis très disponible. Je vous remercie de m’avoir écouté. » 

 

Prise de parole de Benoît Laurent 

« Je m’appelle Benoît Laurent. J’ai 45 ans, je suis marié et j’ai 2 enfants. J’ai découvert le badminton pendant 
mes études secondaires. Je suis contrôleur aérien à l’aéroport de Bâle-Mulhouse. Je n’ai connu qu’un seul 
club, mon club de cœur, l’ASLBK Kembs. C’est un club structuré d’environ 170 joueurs dont je suis le 
président depuis 13 ans. Le club est Club Avenir, labellisé 5 étoiles, avec un salarié et une équipe en 
Nationale. J’ai la chance d’avoir pas mal de bénévoles autour de moi. Ma famille est une famille de badistes. 
Ma femme joue en loisir, je joue encore également et j’officie comme juge-arbitre et arbitre. D’ailleurs, notre 
club organise aujourd’hui un tournoi. Mes 2 filles pratiquent également, dont une fait partie des meilleures 
joueuses de sa catégorie d’âge. 

Je suis également président du comité départemental du Haut-Rhin depuis 4 ans. Je suis élu à la ligue Grand 
Est en qualité de responsable de la commission régionale jeunes depuis 2 olympiades. Côté fédération, j’ai 
intégré la commission haut niveau et la commission règlements. 

Pourquoi cette candidature, notamment à un an de la fin de l’olympiade ? Tout d’abord, il reste 25% de 
l’olympiade, ce n’est pas rien, on peut faire pas mal de choses en une année, il y a beaucoup de dossiers. 

Vous avez bien compris que j’ai une préférence pour la filière jeunes au travers de l’expérience que j’ai en 
tant que responsable de la commission jeunes de la ligue Grand Est, j’étais également organisateur des 
championnats de France jeunes il y a 3 ans à Mulhouse. Je me mettrai au service de la fédération, et je ferai 
les missions qu’on me donne. Mon idée, dans le contexte un peu particulier, est de mettre mon expérience 
au service de la fédération. Je pense avoir une vision à peu près globale des choses (entraîneur, parent de 
joueur, président de club). 

Je suis également conseiller municipal dans la ville où est implanté mon club, ce qui permet d’avoir un autre 
point de vue sur les difficultés à obtenir des installations et des créneaux pour un sport pas aussi reconnu 
que d’autres. La démarche est en train d’aboutir avec un gymnase dédié de 9 terrains, ce qui prouve qu’on 
peut y arriver en s’investissant. Aujourd’hui, c’est ce que je fais au travers de cette candidature et de tout ce 
que je fais pour le badminton depuis des d’années. J’espère que vous m’accorderez votre confiance. L’idée 
est d’être acteur et un porte-parole des territoires. Je connais beaucoup de monde parce que j’ai la chance 
de participer à des compétitions, mais aussi d’encadrer des jeunes sur des tournois, d’emmener ma fille sur 
des compétitions nationales et internationales. Toutes ces personnes que j’ai pu rencontrer et qui 
m’apportent beaucoup ainsi qu’au badminton, c’est ce que j’essaierai de mettre au profit de la fédération. Je 
vous remercie pour votre confiance et de voter pour moi. » 
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Prise de parole de Gary Marnay 

« Gary Marnay, 29 ans, licencié à la FFBaD depuis 2008. Je suis actuellement licencié à Fos-sur-Mer où 
j’entame ma quatrième saison. J’y occupe la fonction de secrétaire général. Au niveau professionnel, je suis 
responsable administratif et financier pour une entreprise dans le domaine du sport. 

J’ai toujours été bénévole depuis mes 16 ans. Je me suis impliqué dans les clubs auxquels j’ai adhéré, en 
participant à la gestion des tâches administratives et à l’organisation des différents événements. 

Mon niveau sportif n’est pas mon meilleur atout mais j’ai toujours pris parti pour soutenir et développer 
l’ensemble de la pratique, aussi bien le haut niveau que la pratique loisir, dans tous les clubs où j’ai pu être 
licencié, pour m’assurer que chacun puisse trouver sa place dans l’association. 

Si je décide aujourd’hui de me présenter, c’est pour continuer de faire avancer notre fédération, après une 
épreuve qu’on peut qualifier d’historique. Pour cela, il faut essayer d’œuvrer avec un maximum de personnes 
qui viennent du territoire (fédération, ligues, comités, clubs), et pouvoir travailler tous ensemble et en équipe, 
avec les professionnels et les bénévoles, pour réussir à pérenniser et stabiliser les finances de la FFBaD en 
cette année charnière avec les Jeux Olympiques et les championnats du monde en 2025. 

J’ai une certaine expérience dans le milieu associatif, à la fédération en tant que membre de commission sur 
la dernière olympiade, mais aussi en tant que salarié au service financier où j’ai pu côtoyer au quotidien 
l’ensemble des professionnels de la fédération, et je les remercie encore une fois pour leur accueil et leur 
confiance. 

J’ai exercé, en tant que bénévole, de nombreuses fonctions, tant au niveau des clubs que du comité 
départemental de l’Hérault, et dernièrement à la ligue Occitanie en tant que secrétaire général adjoint et 
chargé de la vie sportive, ce qui m’a permis d’accroître ma connaissance de la règlementation tant sportive 
qu’administrative, ce qui est une force selon moi pour contribuer à l’avenir de la fédération. 

Si vous me faites l’honneur de m’élire pour la fin de l’olympiade, j’essaierai d’apporter l’ensemble de mes 
compétences au service de la fédération pour renouer et continuer d’avoir du lien avec tous les organes 
déconcentrés. » 

 

Avant de passer au vote n°4 qui concerne les postes réservés aux femmes, Benoit Ravier reprécise les 
modalités de vote. 

  

4/ Election pour les postes du conseil exécutif réservés aux femmes 
 

Résultat du vote : 109 votants – 578 voix totales, 365 voix exprimées 
 
Mouillon Sandrine  365 voix 100%  Élue 
 
Sandrine Mouillon est élue à la majorité absolue. 
 
5/ Election pour les postes du conseil exécutif (ouverts sans considération du sexe) – Premier tour 
 

Résultat du vote : 110 votants – 583 voix totales, 538 voix exprimées 
 

Courbet David  405 voix 75,3%  Élu 
Laurent Benoît 352 voix 65,4%  Élu 
Marnay Gary  168 voix 31,2%  Non élu 
 
David Courbet et Benoît Laurent sont élus à la majorité absolue. 
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La parole est donnée aux candidats élus. 

Prise de parole de Sandrine Mouillon 

« Merci à toutes et à tous pour votre confiance. J’espère que je vais confirmer cette confiance. Je vais 
m’investir. C’est une belle aventure qui commence pour moi. Je suis un peu émue. » 
 

Prise de parole de David Courbet 

« Je suis également assez ému du résultat du vote. Je vous remercie pour la confiance accordée. On fera 
le nécessaire pour ne pas vous décevoir et mener à bien tous les projets. Il me tarde de pouvoir commencer 
à travailler avec les équipes actuelles et les salariés de la fédération et des territoires. » 
 

Prise de parole de Benoît Laurent 

« Merci à tous pour votre confiance. J’ai hâte de rencontrer tout le monde. N’hésitez pas à revenir vers moi, 
car le but du jeu est de relayer la parole des acteurs de terrain, donc vous tous et tous vos bénévoles. 
J’espère qu’on fera de grandes choses. » 

 

Concertation avec les territoires sur l’organisation fédérale 

Béatrice Panizza présente le comité de pilotage concertation avec les territoires dont elle est la responsable. 
Suite aux événements de l’été, le conseil exécutif a proposé d’établir une concertation avec les territoires 
pour : 

 Renouer le dialogue dans un premier temps, puis le fluidifier quand celui-ci est interrompu entre 
certains territoires ; 

 Etablir un mode de fonctionnement concerté et plus détaillé sur le rôle de chaque instance fédérale ; 
 Etablir un circuit d’information cohérent entre les instances, pour que tout le monde ait un degré 

d’information suffisant, actualisé, et que notre écosystème puisse fonctionner correctement et 
sereinement. 

Ce comité de pilotage est composé de bénévoles et de professionnels qui sont issus de zones géographiques 
larges.  
 Bénévoles :  Béatrice Panizza (membre du conseil exécutif) 
    Eric Charnier (membre du conseil exécutif) 
    Sylvain Benaïn (membre du conseil exécutif) 
    Nathalie Hubert (HFRA) 
    Sandrine Nollevalle (GEST) 
    Marc Le Henanf (BRET) 
    Christophe Chenut (REUN) 
 Professionnels : Vincent Legras (responsable Relations avec les territoires) 
    Jérôme Careil (DTN) 
    Thomas Champion (AURA) 
 
Ils se sont réunis plusieurs fois depuis le 27 octobre, date de lancement de ce comité. Les différentes étapes 
de fonctionnement sont les suivantes : 

 Novembre-décembre  Lancement de deux questionnaires, un à destination des ligues, comités 
et représentants, et un à destination des clubs. 

 Janvier-mars   Temps d’échanges basé sur la synthèse des questionnaires 
 Avril    Restitution et ateliers à l’assemblée générale 
 Juin    Diffusion de documents et outils, et mise en place d’une organisation 

opérationnelle entre les instances 
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Questions de l’assemblée 

Intervention n°1 (Franck Laurent – conseil exécutif) : il avait été dit à l’AG du 14 septembre que les travaux 
du comité de pilotage devaient se terminer à la fin de l’année. 
Réponse n°1 (Béatrice Panizza) : effectivement, c’est ce qui a été dit. Le travail étant assez conséquent, le 
planning a été étendu et prolongé. L’objectif n’est pas d’aller vite pour respecter une échéance, mais de faire 
un travail consciencieux qui nécessite plus de temps.  
 
Intervention n°2 (Pierre-Emmanuel Panier – licenciés individuels et président du haut conseil) : quelle est la 
place des licenciés individuels dans cet échange et celle du haut conseil ? 
Réponse n°2 (Béatrice Panizza) : au regard des questions qui sont posées dans les questionnaires, l’un des 
deux pourra être adressé aux licenciés individuels. Le haut conseil pourra être sollicité au cours du temps 
d’échanges. 
 
Intervention n°3 (Pierre Chatellier – Normandie) : j’avais proposé ma candidature au comité de pilotage mais 
je comprends qu’on ne puisse pas prendre tout le monde. C’est un secteur que je connais assez bien. 
J’essaierai, au travers du questionnaire, d’apporter ma contribution. 
Réponse n°3 (Béatrice Panizza) : je n’ai pas encore eu le temps de traiter ta demande mais il est encore 
possible d’intégrer le comité de pilotage malgré le fait que deux réunions aient déjà eu lieu. 
 

Questions diverses 

Intervention n°1 (Bruno Lafitte – membre d’honneur) : il reste trois postes vacants au conseil exécutif 
réservés aux femmes. Quelle suite va être donnée ? 
Réponse n°1 (Yohan Penel) : les candidatures vont être ouvertes en amont des deux prochaines assemblées 
générales, celle des 02 et 03 mars 2024, dont la date reste à confirmer en conseil exécutif, et celle des 20 
et 21 avril 2024. Il y aura donc trois postes féminins ouverts lors des deux prochaines assemblées générales. 
 

Clôture de l’assemblée générale 

Yohan Penel remercie les participants pour cette assemblée générale efficace et leur rapidité sur les votes. 
C’était une assemblée générale importante qui clôture 4 sessions. Il souhaite la bienvenue aux 3 nouveaux 
élus. Le conseil exécutif va se réunir prochainement pour répartir l’ensemble des délégations, puisque c’était 
l’engagement pris, selon les souhaits des uns et des autres, pour le bien général de la fédération, avec la 
meilleure organisation possible, à la fois pour affronter les enjeux de 2024 et pour repartir sur un nouveau 
fonctionnement. 
 
Il faudra prioriser les chantiers sur 2024 au regard à la fois des grands jalons (réforme des textes fédéraux, 
Yonex IFB, Jeux Olympiques et Paralympiques) mais aussi des enjeux budgétaires. Un comité de pilotage 
a été lancé et s’est réuni une première fois cette semaine, avec des représentants des présidents de ligue, 
des directeurs de ligue, des élus et des professionnels de la fédération, pour construire cette nouvelle 
trajectoire budgétaire. 
 
Trois assemblées générales sont prévues en 2024 : statutaire et budgétaire début mars, ordinaire les 20 et 
21 avril, et élective en fin d’année. 
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Le président rend hommage aux élus qui mettent fin à leur fonction aujourd’hui. Cyrille Berton, Laurence Le 
Couëdic, et surtout Sarah Grammatyka. C’est toujours un défi de se lancer dans une grande aventure dans 
un domaine qui n’était pas le sien, puisque le badminton n’était pas dans son quotidien. Au nom de toute 
l’équipe, il remercie Sarah pour son engagement et lui propose de dire quelques mots.  
 
Prise de parole de Sarah Grammatyka :  

« Merci du fond du cœur. J’ai porté le flambeau sur un bout du parcours. C’était un challenge. Je passe 
maintenant le relais. Bienvenue à Sandrine, David et Benoît. Je souhaite à la nouvelle organisation une très 
belle continuation. L’objectif est de continuer à construire. Je vous souhaite d’avoir encore beaucoup 
d’enthousiasme à mettre dans le badminton et dans l’organisation fédérale pour que ça puisse continuer. Le 
badminton n’est peut-être pas un sport de cœur pour moi mais continuez à le porter avec passion et 
continuez à le faire briller. Il est de plus en plus médiatisé, c’est peut-être trop lent pour certaines personnes 
mais ça fonctionne. Continuez à le porter dans plusieurs secteurs sociétaux. Je vous envoie toute ma bonne 
humeur, mon enthousiasme, et je vous souhaite bonne continuation à tous. » 
 
Yohan Penel remercie à nouveau Sarah pour avoir animé l’équipe du conseil exécutif et les assemblées 
générales en présentiel. Il remercie également les élus qui avaient déjà mis fin à leurs fonctions 
précédemment : Julie Grall, Capucine Parot et Pascal Couvineau. 
 
Il donne rendez-vous aux participants début mars pour une assemblée générale qui écrira l’histoire de la 
future gouvernance de la fédération et une trajectoire budgétaire dont nous avons tous besoin. 
 
 
Clôture de l’assemblée générale à 13h14. 
 
 

                               
Yohan PENEL, président de la FFBaD                                  Sandrine MOUILLON, secrétaire générale 

 
 

                                  


